



NOTA DE PRENSA

Con la finalidad de conocer la magnitud de las consecuencias que traerá para el Perú el fenómeno El Niño en materia de producción de alimentos, verificar la ruta para la fiscalización y control político de las intervenciones que tiene el Estado para mitigar los riesgos de inseguridad alimentaria y conocer el compromiso político del Poder Legislativo y el Poder Ejecutivo para que contribuyan a la generación, aprobación y fiscalización de políticas públicas de Estado y presupuestos adecuados orientados a mitigar los riesgos de la inseguridad alimentaria como consecuencia del fenómeno El Niño, la Comisión Multipartidaria Hambre Cero, el Parlamento Andino y la Cámara Peruana de Productores y Comercializadores de Fertilizantes Orgánicos (CAPEFO) organizaron el “Foro Nacional: Agricultura y Seguridad Alimentaria ante el Cambio Climático”.

Este evento reunió a diversos expertos y representantes de entidades públicas y privadas, quienes expusieron diversos diagnósticos sobre la situación de nuestro país de cara a la llegada del fenómeno El Niño Costero, así como las medidas que se vienen tomando para enfrentarlo. Asimismo, se dio cuenta de las proyecciones sobre la afectación de la actividad agrícola producto de este fenómeno y las acciones que se tomarán para garantizar la seguridad alimentaria en el país.

La jornada también contó con la participación del sector privado, quienes reafirmaron su compromiso por fortalecer las estrategias para mantener la producción agrícola, sin embargo, solicitaron el apoyo decidido del Estado para cumplir con esta tarea.

El evento inició con la participación del Gobernador Regional de Lambayeque, Sr. Jorge Luis Pérez Flores, quien expuso sobre los planes e intervenciones para mitigar los riesgos de la inseguridad alimentaria frente al fenómeno El Niño en la región Lambayeque.

También participó el Ex Gobernador de la Región Ica, Fernando Cilloniz, quien dio a conocer las estrategias de adaptación del sector agroexportador frente al cambio climático. Asimismo, el Sr. Alfonso Velásquez Tuesta, representante de Procesadora Perú SAC, nos habló sobre la adaptación de la producción agropecuaria.

Seguidamente, se realizaron cuatro mesas técnicas de trabajo. En la primera se presentaron temas relacionados al diagnóstico, evolución y pronóstico del Fenómeno El Niño Global en el Perú, donde participó el Presidente del SENAMHI, Sr. Guillermo Antonio Baigorria Paz, la Directora de Calidad y Evaluación de Recursos Hídricos - Autoridad Nacional del Agua, Ing. Flor de María Huamaní

Alfaro y el Decano Nacional – Jefe de Estadística INDECI, Sr. Santiago Salvador Montenegro Canario.

En la segunda mesa técnica se trataron temas sobre las estrategias para enfrentar y superar las consecuencias del Fenómeno El Niño Global desde el sector agricultura, donde participó el Director de Políticas y Normatividad Agraria del Ministerio de Desarrollo Agrario y Riego, Sr. Bruno Bocchio Nieves, el Ejecutivo Principal de la Dirección de Operaciones y Financiamiento Verde – Corporación Andina de Fomento, Boris Olivas López y la representante del Programa Mundial de Alimentos de las Naciones Unidas en el Perú, Sra. Sarah Laughton.

En la tercera mesa técnica se abordó el enfoque desde el sector privado y sociedad civil y propuestas de mejora para los ámbitos locales y regionales, donde participaron la presidenta de la Cámara Peruana de Fertilizantes y Productos Orgánicos – CAPEFO, Sr. Rosa Urbina Novoa y el presidente de la Convención Nacional del Agro Peruano – CONVEAGRO, Sr. Anaximandro Rojas Gil.

En la última mesa técnica expusieron sobre las intervenciones del Estado para mitigar el efecto del Fenómeno El Niño en el sector agrícola, donde participó el Director del Programa Sectorial IV de la Dirección Regional de Agricultura del Gobierno Regional de Piura, Sr. José Paúl Loayza Porras, y el Gerente Regional de Agricultura del Gobierno Regional de Arequipa, Ing. José Ignacio Paredes Sánchez.

Culminada las ponencias, se realizó la entrega de certificados y diplomas de reconocimientos a los distintos ponentes y participantes del evento, quienes desde su espacio contribuyen a la reducción de brechas de inseguridad alimentaria, desde el sector agricultura.